

## Salvadoreños, los que más cruzan por Chiapas (Diario de Querétaro 16/04/13)

Salvadoreños, los que más cruzan por Chiapas (Diario de Querétaro 16/04/13) Salvadoreños son los que más piden refugio en México. (Foto: Rubén Zúñiga) Arroja informe de INM sobre refugiados Diario del Sur15 de abril de 2013 Rubén Zúñiga Tapachula Chiapas.- El Instituto Nacional de Migración (INM), en su reporte de síntesis de la estadística migratoria de México, detalló que existió un incremento en el ingreso de extranjeros hacia nuestro país, y según las cifras de 2011 se tuvo una afluencia de 16 millones 870 mil, 266 extranjeros que ingresaron a México. Sin embargo, dicho instituto informó que en 2012 la cifra aumentó y se registró la llegada de 17 millones, 205 mil 712 extranjeros, de los cuales los salvadoreños son los que más refugio han solicitado en el país. Según el reporte, la expedición de documentos para no inmigrantes en 2012 fue de 38 mil 333, y para el 2011 de 38 mil 305, con una variación de 0.1 por ciento. Los extranjeros con documentos como refugiados hacen un total de 241 en 2012, de los cuales 65 son salvadoreños, 55 de honduras, 51 de Guatemala, 14 de Colombia, 7 de Cuba, 7 de Nigeria, 6 de Sri Lanka y 6 de la república democrática del Congo. Respecto a la Tarjeta de Visitante Regional para guatemaltecos y beliceños, Chiapas se encuentra en el primer sitio al haber expedido 53 mil 649 de estos documentos en el 2012; Tabasco otorgó dos mil 901 y Quintana Roo seis mil 340. Sin embargo, en el 2011 México expidió 64 mil 249 de esas tarjetas, mientras que en el 2012 sólo se entregaron 62 mil 890, un decremento de un 2.1 por ciento. De las más 62 mil Tarjetas de Visitante Regional, 36 mil 704 fueron entregadas a hombres y 26 mil 186 a mujeres, además, los guatemaltecos de los departamentos de San Marcos, Huehuetenango; y Quetzaltenango encabezan la lista de solicitantes. Respecto a la Tarjeta de Visitante Trabajador Fronterizo (TVTF) se registró una caída, ya que en el 2011 se entregaron 29 mil 125 tarjetas, mientras que en el 2012 sólo se emitieron 22 mil 079 de esos documentos, lo que implica una baja de 24.2 por ciento. Incluso, en Chiapas sólo se entregaron 22 mil 052 de las TVTF en el 2012, en comparación de 2011 año en que la cifra llegó a los 29 mil 125. Mientras tanto, Tabasco sólo entregó 26 de esos documentos y Quintana Roo uno. En el caso de Chiapas, podría considerarse que la baja entrega de TVTF se debió a la actitud negativa de la ex delegada del INM en Chiapas, María de las Mercedes Gómez Mont, debido a que en varias ocasiones vio frustrado el paso de turistas guatemaltecos, así como de trabajadores migrantes que tenían que regresar a sus países de origen. Estos datos se desprenden de la síntesis de estadística migratoria 2012, emitida por el INM y que se puede consultar a través del link: [www.inm.gob.mx/estadisticas/Sintesis\\_Grafica/2012/Sintesis2012.pdf](http://www.inm.gob.mx/estadisticas/Sintesis_Grafica/2012/Sintesis2012.pdf).